

# CURRICULUM VITAE

**Nils D. Steiner**

(Stand: 18. Dezember 2015)

Geburtsdatum: 08. August 1983  
Geburtsort: Henstedt-Ulzburg, Deutschland  
Staatsangehörigkeit: deutsch

## Berufliche Anschrift

Johannes Gutenberg-Universität Mainz  
Institut für Politikwissenschaft  
Bereich „Vergleichende Politikwissenschaft“  
55099 Mainz  
Tel. 06131/39-29300  
E-Mail: [steiner@politik.uni-mainz.de](mailto:steiner@politik.uni-mainz.de)  
Website: <http://vergleich.politik.uni-mainz.de/personal/nils-steiner/>  
Autorenseite bei Google Scholar: <http://scholar.google.de/citations?user=Elmf2tcAAAAJ&hl>

## Aus- und Weiterbildung

### Ausbildung

- |                         |  |
|-------------------------|--|
| Mai 2015                | Promotion in Politikwissenschaft (summa cum laude)<br>Johannes Gutenberg-Universität Mainz<br>Titel der Dissertation: „Essays on Globalization and Democracy“<br>Betreuerin: Prof. Dr. Edeltraud Roller<br>Zweitbetreuerin: Prof. Dr. Claudia Landwehr<br>Gutachter: Prof. Dr. Kai Arzheimer, Prof. Dr. Thorsten Faas, Prof. Dr. Philipp Harms |
| Mai 2009                | Diplom in Politischer Wissenschaft (Abschlussnote: 1,08)<br>Universität Hamburg<br>Titel der Diplomarbeit: „Globalisierung und Wahlbeteiligung: Führt wirtschaftliche Integration zu einem Absinken der Wahlbeteiligung bei nationalen Wahlen?“<br>Betreuer: Prof. Dr. Christian Martin<br>Zweitbetreuer: Prof. Dr. Kai-Uwe Schnapp            |
| Januar 2006             | Vordiplom in Politischer Wissenschaft (Note: 1,3)<br>Universität Hamburg   |
| Oktober 2003 - Mai 2009 | Studium der Politischen Wissenschaft (Diplom) mit dem Nebenfach Volkswirtschaftslehre<br>Universität Hamburg   |
| Juni 2002               | Abitur (Note 1,4)<br>Peter-Petersen-Schule, Hamburg  |

## Externe Fortbildungen und Summer Schools

- |                             |   |
|-----------------------------|---|
| 04. - 15. August 2014       | Essex Summer School in Social Science Data Analysis, Kurs „Dynamic Models for Social Scientists“ (Dozenten: Harold D. Clarke und Guy D. Whitten) an der University of Essex, Colchester |
| 27. Februar - 02. März 2012 | GESIS Spring Seminar, Kurs „Causal Inference in the Social Sciences“ (Dozent: Ben Jann) am GESIS Leibniz Institut für Sozialwissenschaften, Köln  |
| 08. - 19. August 2011       | Essex Summer School in Social Science Data Analysis, Kurs „Hierarchical Models“ (Dozent: Daniel Stegmüller) an der University of Essex, Colchester                                      |

## Berufserfahrung

### Beschäftigungsverhältnisse

- |                            |  |
|----------------------------|--|
| Seit Juni 2009             | Wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Politikwissenschaft der Johannes Gutenberg-Universität Mainz, Bereich Vergleichende Politikwissenschaft (Prof. Dr. Edeltraud Roller)  |
| Oktober 2010               | Mitarbeit (auf Honorarbasis) am Methodenkonzept für das Projekt “Entscheidungsverfahren und Verteilungseffekte: Die Allokation von Gesundheitsleistungen in den OECD-Ländern” an der Goethe-Universität Frankfurt a. M., Institut für Politikwissenschaft, gefördert von der Volkswagenstiftung, Leitung: Prof. Dr. Claudia Landwehr |
| April 2006 - Oktober 2008  | Wissenschaftliche Hilfskraft am Institut für Politikwissenschaft der Universität Hamburg (Prof. Dr. Christian W. Martin)   |
| April - August 2007        | Recherchetätigkeit und Datenaufbereitung für Dr. Heiko Meinhardt, Asien-Afrika-Institut, Universität Hamburg   |
| Mai - Juli 2007            | Praktikum im Abgeordnetenbüro des MdB Christian Carstensen, Berlin   |
| November 2003 - April 2005 | Aushilftätigkeit im Werner-Otto-Institut (sozialpädiatrisches Zentrum für verhaltensauffällige Kinder), Hamburg  |
| Januar - Oktober 2003      | Zivildienst im Werner-Otto-Institut, Hamburg   |
| Oktober - Dezember 2002    | Tätigkeit bei Phillips Medical Systems, Hamburg, in der Datenanalyse   |

### Universitäre Gremientätigkeit und Infrastrukturaufgaben

- |                          |   |
|--------------------------|---|
| April 2011 - März 2014   | Vertreter der Gruppe 3 (wissenschaftliche Mitarbeiter/-innen) im Fachbereichsrat des Fachbereichs 02 (Sozialwissenschaften, Medien und Sport), Johannes Gutenberg-Universität Mainz |
| Oktober 2011 - März 2013 | Fachstudienberatung für Politikwissenschaft, Johannes Gutenberg-Universität Mainz   |

- Januar 2013                      Mitarbeit (als stellvertretendes Mitglied für die Gruppe 3) in der Kommission zur Graduiertenförderung des Fachbereichs 02 (Sozialwissenschaften, Medien und Sport), Johannes Gutenberg-Universität Mainz
- 2009/2010                      Mitglied der Berufungskommission zur Neubesetzung der W2-Professur im Bereich Internationale Beziehungen (Nachfolge Bräuninger), Johannes Gutenberg-Universität Mainz

## Forschung

### Aufsätze in anonym begutachteten und im SSCI gerankten Fachzeitschriften

- [1] Steiner, Nils D. (im Erscheinen): Economic Globalisation, the Perceived Room to Manoeuvre of National Governments, and Electoral Participation: Evidence from the 2001 British General Election, *Electoral Studies*.
- [2] Steiner, Nils D. (im Erscheinen): Comparing Freedom House Democracy Scores to Alternative Indices and Testing for Political Bias: Are US Allies Rated as More Democratic by Freedom House?, *Journal of Comparative Policy Analysis*.
- [3] Böhm, Katharina/Landwehr, Claudia/Steiner, Nils D. (2014): What Explains ‘Generosity’ in the Public Financing of High-tech Drugs? An Empirical Investigation for 26 OECD Countries and 11 Controversial Drugs, *Journal of European Social Policy*, 24(1): 39-55.
- [4] Steiner, Nils D./Martin, Christian W. (2012): Economic Integration, Party Polarization and Electoral Turnout, *West European Politics*, 35 (2): 238-265.
- [5] Steiner, Nils D. (2010): Economic Globalization and Voter Turnout in Established Democracies, *Electoral Studies*, 29 (3): 444-459.

### Aufsätze in anonym begutachteten Fachzeitschriften (nicht im SSCI)

- [6] Martin, Christian Walter/Steiner, Nils D. (forthcoming): Economic Globalization and the Change of Electoral Rules, *Constitutional Political Economy*.

### Beiträge in Sammelbänden

- [7] Bauer, Simon/Steiner, Nils D. (2015): Eurokrise, Economic Voting und die Bundestagswahl 2013: Positions- und performanzbasierte Sachfragenorientierungen als Determinanten der Wahlentscheidung, in: *Giebler, Heiko/Wagner, Aiko* (Hrsg.): *Wirtschaft, Krise und Wahlverhalten*, Baden-Baden: Nomos, 51-83.
- [8] Steiner, Nils D./Steinbrecher, Markus (2012): Wirtschaft und Wahlverhalten in Westdeutschland zwischen 1977 und 2007: Wer sind die ökonomischen Wähler?, in: *Schmitt-Beck, Rüdiger* (Hrsg.): *Wählen in Deutschland: Sonderheft der Politischen Vierteljahresschrift 45/2011*. Baden-Baden: Nomos, 321-344.

### Manuskripte in Begutachtung

-

## **Manuskripte in Bearbeitung**

- The Electoral Effects of Offshoring-Induced Mass-Layoffs: Germany in Comparative Perspective.
- Public Spending and Trade Liberalization: The Compensation Hypothesis Revisited (mit Christian Martin).
- Public Support for TTIP in EU Countries: What Determines Trade Policy Preferences in a Salient Real-World Case?
- Intra-Party Elite Heterogeneity in Policy Preferences and Issue Salience: Evidence from the Comparative Candidates Survey (mit Matthias Mader)
- Income-Related Inequalities in Health: Comparing Different Types of Health Care Systems (mit Claudia Landwehr)
- Are New Governments Punished for Bad Economic News? How the Effect of the Economy on Popularity Varies over Time in Office
- Economic Globalization, the Voting Behavior of the Pro-redistribution-authoritarian Segment and the Rise of Right-wing Populist Parties in Western Europe

## **Konferenzpapiere und -vorträge**

- Public Support for TTIP in EU Countries: Leveraging a Salient Case to Re-examine the Determinants of Individual Preferences over International Economic Integration, Workshop on Foreign Direct Investment and Multinational Corporations, Johannes Gutenberg-Universität Mainz, Mainz, 2015.
- Eurokrise, Economic Voting und die Bundestagswahl 2013: Positions- und performanzbasierte Sachfragenorientierungen als Determinanten der Wahlentscheidung, Autorentagung zum Sammelband „Wirtschaftskrise und Wahlverhalten“ (Herausgeber: Heiko Giebler und Aiko Wagner), Delmenhorst, 24./25. Juli 2014 (mit Simon Bauer).
- Euro Crisis, Economic Voting and the 2013 German Federal Election: The Impact of Position-and Performance-based Issue Orientations on Voting Decisions, 5<sup>th</sup> ECPR Graduate Student Conference, Innsbruck, 3.-5. Juli 2014 (mit Simon Bauer).
- Public Spending and Trade Liberalization: The Compensation Hypothesis Revisited, 71<sup>th</sup> Annual National Conference of the Midwest Political Science Association (MPSA), Chicago, 11.-14. April 2013 (mit Christian Martin).
- Economic Globalization, Perceptions of the Room to Maneuver of National Governments and Individual Electoral Participation, Workshop: From the Outside in: International Relations' Effects on Domestic Public Attitudes (organisiert von Daniela Braun und Bernd Schlipphak), European Consortium for Political Research (ECPR) Joint Sessions of Workshops, Mainz, 11.-16. März 2013.
- What Explains 'Generosity' in the Public Financing of High-tech Drugs? An Empirical Investigation for 26 OECD Countries and 11 Controversial Drugs, 2<sup>nd</sup> Annual General Conference of the European Political Science Association (EPSA), Berlin, 21.-23. Juni 2012 (mit Katharina Böhm und Claudia Landwehr).
- The Electoral Effects of Offshoring-Induced Mass-Layoffs: Germany in Comparative Perspective, Workshop: Policy Feedback, Political Behaviour, and Democratic Citizenship in European Welfare States (organisiert von Isabelle Stadelmann-Steffen und Staffan Kumlin), European Consortium for Political Research (ECPR) Joint Sessions of Workshops, Antwerpen, 10.-15. April 2012.

Globalization and the Change of Electoral Rules, 70<sup>th</sup> Annual National Conference of the Midwest Political Science Association (MPSA), Chicago, 12.-15. April 2012 (mit Christian Martin).

Testing for a Political Bias in Freedom House Democracy Scores: Are U.S. Friendly States Judged to be More Democratic?, 6<sup>th</sup> General Conference of the European Consortium for Political Research (ECPR), Reykjavik, 25.-27. August 2011.

Testing for a Political Bias in Freedom House Democracy Scores: Are U.S. Friendly States Judged to be More Democratic?, 1<sup>st</sup> Annual General Conference of the European Political Science Association, Dublin (EPSA), 16.-18. Juni 2011.

Economic Voting in Germany, 1977-2007: Who are the Economic Voters?, 69<sup>th</sup> Annual National Conference of the Midwest Political Science Association (MPSA), Chicago, 31. März-3. April 2011 (mit Markus Steinbrecher).

Is it the Economy, Stupid? Effekte der wirtschaftlichen Lage und ökonomischer Einstellungen auf Parteipräferenzen und Wahlabsichten in Deutschland, Autorentagung zum PVS-Sonderheft 45/2011 „Wählen in Deutschland“, Mannheim, 16.-18. September 2010 (mit Mona Krewel und Markus Steinbrecher).

Wirtschaftliche Integration, Parteipositionen und Wahlbeteiligung: Empirische Überprüfung eines Kausalmodells, Frühjahrstagung des Arbeitskreises Methoden der Empirischen Politikwissenschaft der Deutschen Vereinigung für Politikwissenschaft (DVPW), Hamburg, 28./29. Mai 2010 (mit Christian Martin).

Economic Integration and Electoral Turnout: Searching for a Causal Link via Party Position, 68<sup>th</sup> Annual National Conference of the Midwest Political Science Association (MPSA), Chicago, 22.-25. April 2010 (mit Christian Martin).

### **Gastvorträge/öffentliche Vorträge**

Wirtschaftliche Globalisierung, der wahrgenommene Gestaltungsspielraum nationaler Politik und individuelle Wahlbeteiligung: Ein theoretisches Modell und dessen Überprüfung auf Individualebene, Forschungskolloquium des Lehrstuhls für Politische Theorie (Prof. Johannes Marx) an der Otto-Friedrichs-Universität Bamberg, Bamberg, 5. Juni 2013.

Economic Globalization and Individual Electoral Turnout: Do Perceptions of a Diminished Influence of National Governments Lead to a Lower Likelihood of Turnout?, Forschungskolloquium “Comparative Politics, Interdependence, and Globalization” (Prof. Christian Martin) an der Christian Albrechts-Universität zu Kiel, Kiel, 13. Mai 2013.

What Explains ‘Generosity’ in the Public Financing of High-tech Drugs? An Empirical Investigation for 26 OECD Countries and 11 Controversial Drugs, Vortrag im Brown Bag Seminar des Lehrstuhls für Financial Economics (Prof. Isabel Schnabel) an der Johannes Gutenberg-Universität Mainz, Mainz, 7. Mai 2013 (mit Claudia Landwehr).

Finanzkrise = politische Vertrauenskrise? Die Reaktionen der Bürger auf die Euro-Krise, Vortrag im Rahmen des interdisziplinären Seminars “Eurokrise: Ein Test für Europa“ an der Johannes Gutenberg-Universität Mainz organisiert von der European Law Students Association (ELSA), Mainz, 15. Juni 2012.

Are the Freedom House Democracy Scores Really Biased in Favor of U.S. Allies? A Systematic Assessment with Measures of Bilateral Relations, Forschungskolloquium “Comparative Politics, Interdependence, and Globalization” (Prof. Christian Martin) an der Christian Albrechts-Universität zu Kiel, Kiel, 1. Dezember 2011.

### **Stipendien, Zuschüsse und Drittmittel**

November 2015	Förderung eines Workshops zu „Socioeconomic and Political (In)equality“ an der Johannes Gutenberg Universität Mainz durch den Forschungsbereich “Interdisciplinary Public Policy” (4500 €).
November 2015	Förderung eines Workshops zu „Foreign Direct Investment and Multinational Corporations“ an der Johannes Gutenberg Universität Mainz durch den Forschungsbereich “Interdisciplinary Public Policy” (725 €).
April 2013	Reisekostenzuschuss für eine Kongressteilnahme, Deutscher Akademischer Austauschdienst (DAAD)
August 2011	PROMOS-Stipendium für die Teilnahme an der Essex Summer School in Social Science Data Analysis, Johannes Gutenberg-Universität Mainz
August 2011	Reisekostenzuschuss für eine Kongressteilnahme, Bereich Spezielle Promotionskollegs, Johannes Gutenberg-Universität Mainz
Juni 2011	Reisekostenzuschuss für eine Kongressteilnahme, Deutscher Akademischer Austauschdienst (DAAD)
April 2010	Reisekostenzuschuss für eine Kongressteilnahme, Bereich Spezielle Promotionskollegs, Johannes Gutenberg-Universität Mainz

### **Gutachtertätigkeit für Fachzeitschriften**

2015	Comparative Politics
2014	American Journal of Political Science, Comparative Political Studies, Homo Oeconomicus, Politische Psychologie
2013	British Journal of Political Science, European Journal of Political Research, Party Politics, Zeitschrift für Vergleichende Politikwissenschaft
2012	Acta Politica; Comparative Political Studies
2011	Policy & Politics
2010	European Journal of Political Research

### **Medienrezeption meiner Forschungsarbeiten**

Jacobs, Tom: Does Globalization Depress Voter Participation? Bericht auf Miller-McCune.com vom 12. April 2010 über den Artikel “Economic Integration, Party Polarization and Electoral Turnout” (Electoral Studies 29(3)), URL: <http://www.miller-mccune.com/politics/does-globalization-depress-voter-participation-14445/#idc-container>.

## Lehre

### Lehrveranstaltungen an der Johannes Gutenberg-Universität Mainz

(arithmetisches Mittel der von den Teilnehmern im Rahmen der Lehrevaluation durch das Zentrum für Qualitätssicherung für den Dozenten vergebenen Schulnote in Klammern)

Wintersemester 2015/16	„Politische Determinanten wirtschaftlicher Ungleichheit“ Seminar im B.A und M.Ed.
	„Analyse und Vergleich politischer Systeme“ Seminar im B.A./Grundstudium
Sommersemester 2015	„Analyse und Vergleich politischer Systeme“ Seminar im B.A./Grundstudium (1,4)
	„Analyse und Vergleich politischer Systeme“ Seminar im B.A./Grundstudium (1,3)
Wintersemester 2014/15	„Politische Einstellungen und politisches Verhalten in der Weltwirtschafts- und Eurokrise“ Seminar im B.A, M.Ed. und Magister (1,1)
Sommersemester 2014	„Analyse und Vergleich politischer Systeme“ Seminar im B.A./Grundstudium (1,5)
	„Analyse und Vergleich politischer Systeme“ Seminar im B.A./Grundstudium (1,5)
Wintersemester 2013/14	„Demokratiemessung und Demokratisierungsforschung“ Seminar im B.A, M.Ed. und Magister (1,3)
	„Analyse und Vergleich politischer Systeme“ Seminar im B.A./Grundstudium (1,4)
Sommersemester 2013	„Analyse und Vergleich politischer Systeme“ Seminar im B.A./Grundstudium (1,5)
	„Analyse und Vergleich politischer Systeme“ Seminar im B.A./Grundstudium (1,4)
Wintersemester 2012/13	„Wirtschaft und Wahlverhalten: Theorie und Empirie des Economic Voting“ Seminar im B.A, M.Ed. und Magister (1,3)
	„Analyse und Vergleich politischer Systeme“ Seminar im B.A./Grundstudium (1,6)
Sommersemester 2012	„Analyse und Vergleich politischer Systeme“ Seminar im B.A./Grundstudium (1,8)
	„Analyse und Vergleich politischer Systeme“ Seminar im B.A./Grundstudium (1,3)
Wintersemester 2011/12	„Analyse und Vergleich politischer Systeme“

	Seminar im B.A./Grundstudium (1,8)
Sommersemester 2011	„Analyse und Vergleich politischer Systeme“ Seminar im B.A./Grundstudium (1,7)
	„Analyse und Vergleich politischer Systeme“ Seminar im B.A./Grundstudium (1,5)
Wintersemester 2010/11	„Wirtschaft und Gesellschaft“ Seminar im B.A./Grundstudium (1,5)
Sommersemester 2010	„Analyse und Vergleich politischer Systeme“ Seminar im B.A./Grundstudium (1,5)
Wintersemester 2009/10	„Analyse und Vergleich politischer Systeme“ Seminar im B.A./Grundstudium (1,7)

### **Weitere Lehrfahrungen an der Johannes Gutenberg-Universität Mainz**

Betreuung von Abschlussarbeiten	Erstbetreuung von 19 abgeschlossenen Bachelorarbeiten und 2 Masterarbeiten aus verschiedenen Teilgebieten der Vergleichenden Politikwissenschaft (Wahlverhalten, Regimewandel und -stabilität, Demokratiemessung, Demokratietypen)
Hochschuldidaktische Weiterbildung	Teilnahme am Kollegialen Coaching des Zentrums für Qualitätssicherung (Besuch von hochschuldidaktischen Workshops und gegenseitige Hospitation in Lehrveranstaltungen), Januar 2014 bis heute

### **Lehrassistentenz an der Universität Hamburg**

Wintersemester 2007/08	Lehrassistentenz für die Veranstaltung „Multivariate Research Methods“ (Prof. Sonja Drobnič, PhD)
Wintersemester 2005/06	Tutor für die Veranstaltung „Einführung in die Politikwissenschaft“ (Dr. Claudia Landwehr)

### **Sonstiges**

#### **Auszeichnungen und Preise**

Juli 2009	Preis für den besten Abschluss im Diplomstudiengang Politische Wissenschaft im Sommersemester 2009, Universität Hamburg
-----------	---

#### **Professionelle Mitgliedschaften**

Seit Juli 2009	Deutsche Vereinigung für Politikwissenschaft (DVPW), aktive Tätigkeit im Arbeitskreis „Wahlen und politische Einstellungen“ und in den Sektionen „Empirische Methoden der Politikwissenschaft“ und „Politische Ökonomie“
----------------	--

#### **Statistikprogramme**

Stata, SPSS (Grundkenntnisse), R (Grundkenntnisse), Winbugs (Grundkenntnisse)



## **Sprachen**

Englisch, Französisch (Grundkenntnisse)